
 

 
 
Merkblatt zur Innen-Dämmung mit offenen Poren 
 
Dieses Merkblatt ist eine Hilfe für Menschen beim Wohnen. Es hilft beim richtigen Umgang mit 
Innen-Dämmung. Es geht hier um Dämmstoffe mit offenen Poren. Diese Dämmstoffe können 
Feuchtigkeit gut aufnehmen und wieder abgeben. Sie sind „diffussionsoffen“. 
 
 
In Ihrer Wohnung haben Handwerker eine Dämmung an der Wand angebracht. Die Dämmung 
befindet sich innen an Wänden Ihrer Wohnung. Sie heißt daher Innen-Dämmung.  
Durch die Dämmung werden diese Wände auf der Innenseite wärmer.  
Sie sparen Heizenergie!  
 
 
Die Innen-Dämmung besteht aus mehreren Teilen: 

• Dämmstoff 
• Dichtfolie (manchmal) 
• Putz oder Spachtel 
• Farb-Anstrich 

 
Alle Teile der Dämmung wirken zusammen. Wird dieses System gestört, kann Schimmel 
entstehen. Schimmel kann in der Dämmungsschicht (unsichtbar) wachsen. Dann sieht man ihn 
im Raum nicht. Er ist aber da. Schimmel kann auch an einer Wand neben der Dämmung 
(sichtbar) wachsen.  
 
Bitte unbedingt beachten – Schimmel vermeiden: 
 

• Nur mit geeigneten Farben streichen:  
Manche Farben können Feuchtigkeit gut aufnehmen und wieder abgeben.  
Sie sind gut geeignet. Die Wand kann gut trocknen.  
Sehr gut geeignet ist eine Silikatfarbe. 

• Fragen Sie einen Verkäufer oder eine Verkäuferin im Fachhandel oder Baumarkt nach 
einer Silikatfarbe.  

• Niemals eine Latexfarbe nehmen! Latexfarbe verklebt die Poren. Sie kann keine 
Feuchtigkeit aufnehmen. Sie zerstört die Innen-Dämmung. 

• Keine Tapete auf die Dämmung kleben! Sie zerstört die Innen-Dämmung. 
• Lüften Sie Ihre Wohnung mehrmals täglich. Öffnen Sie alle Fenster ganz. Schließen Sie 

sie nach einigen Minuten wieder. Das nennt man Stoßlüften oder Querlüften. 
• Wir empfehlen eine Raumtemperatur von 18 bis 20°C in allen beheizbaren Räumen. 

Messen Sie mit einem Thermometer in der Mitte des Raumes. 
• Schließen Sie immer die Tür zu kühlen Räumen in Ihrer Wohnung. Sonst kann Schimmel  

entstehen. 
• Halten Sie einen Abstand zwischen Möbeln und Außenwänden von mindestens  

5 bis 10 cm ein. Bitte hängen Sie nichts an oder vor die Innen-Dämmung. 
 
Fragen Sie bei Bedarf Ihre Hausverwaltung, Ihren Hausmeister oder den Fachhandel. 
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So würde Ihre Wand aussehen, wenn Sie sie 
von oben nach unten durchschneiden. 


